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C’C'est avec une profonde gratitude que je
m'adresse à vous. Je souhaite mettre en lumière
un projet qui a tenu particulièrement à cœur  au
conseil municipal : la mise en valeur de notre 
résidence senior. Ce projet a nécessité des 
travaux importants. De nombreux problèmes ont
été rencontrés. La mobilisation quotidienne des
élus a permis de les résoudre les uns après les
autres. Aujourd’hui, c’est un symbole fort de
notre engagement envers le bien-être de nos
aînés et le développement harmonieux de notre
commune.

La résidence senior est bien plus qu'un simple lieu
de vie. C’est un espace de convivialité, de sécu-
rité et de sérénité pour nos aînés. Dans un
contexte où le vieillissement de la population est
une réalité incontournable, il est de notre devoir
de créer des environnements adaptés et accueil-
lants pour nos seniors. Pascale Brosset assure la
coordination et l’animation de ce nouveau lieu
de vie. Sa présence, son écoute et ses animations
proposées sont très appréciées des résidents.
Son engagement, soutenu par la municipalité, a
été consacré par la remise du “label Or” du
RFVAA (Réseau Francophone des Villes Amies
des Aînés) lors du congrès des maires en 
novembre dernier à Paris.  
Je souhaite également exprimer ma profonde
gratitude envers nos conseillers municipaux, nos
employés communaux, nos enseignants et nos
bénévoles. Votre dévouement et votre engage-
ment facilite la gestion de notre commune. Vous
êtes les artisans de ce bien vivre reconnu dans
notre village. 

Pour les années à venir, nous avons
lancé un nouveau projet. Il est nécessaire
d’anticiper l’évolution des effectifs 
scolaires et le départ en retraite dans les 
prochaines années du médecin. L’équipe
municipale souhaite conserver sur le 
village un cabinet médical avec la pré-
sence d’un médecin généraliste. L’étude
d’un nouveau bâtiment qui pourrait 
regrouper ces deux activités est lancée.
Il est envisagé de l’implanter sur le 
terrain situé derrière l’école maternelle.
Ces deux espaces seront naturellement
indépendants et sans vis-à-vis. Des 
actions renforceront la cohésion sociale
et intergénérationnelle au sein de notre
commune afin de créer des liens 
durables entre les générations et de favoriser les
échanges.

La municipalité est toujours dans l’attente de 
récupérer le FCTVA  (Fonds Compensation de la
Taxe sur la Valeur Ajoutée) sur la partie des 
logements de la résidence senior. La somme en
jeu est conséquente : 230 000 €. Si notre 
collectivité obtenait satisfaction, des travaux sur
l’aire de loisirs seraient immédiatement entrepris
avec l’aménagement de plusieurs terrains de 
pétanque et la création de deux courts de 
paddle. Je tiens à réaffirmer l’engagement de la
municipalité envers le bien-être de tous et le 
développement harmonieux de notre commune.

Je vous invite à vous engager à nos côtés, à 
participer activement à la vie de notre village.
Chacun d'entre vous a un rôle à jouer et c'est 
ensemble que nous pourrons atteindre nos 
objectifs et construire un avenir meilleur pour
tous.

Je vous remercie de votre attention et de votre
soutien. Ensemble, faisons que cette nouvelle
année soit plus solidaire et ponctuée de réussites.

Je vous souhaite à tous une excellente
année 2025, pleine de bonheur, de santé et
de prospérité.

Bonne et heureuse année.
Jean-Michel STAIGER
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Naissances

Mariages

CHAUDAT Amaël Frédéric Guy 25 janvier

BROCARD HUERTAS Layana 21 juin

TAILLARD Antoine André Christian 11 juillet 

ROUSSEL Laetitia Frédérique 11 mai
et SAXE Nicolas Louis Pierre

JANOT Marie 15 juin
et WASYLEC Nicolas Michel André

GILBERT Marion Pascale 6 juillet
et HELLER Julien

THOMAS Mathieu Freddy 31 août 
et VENNINK Mélissa Christelle

Décès

GUILLAUMOT Agnès Françoise 11 février

EUVRARD Chantal Marie-Thérèse 5 mars
née HENRY

BALTHAZARD Jean-Paul 29 avril

GAUTIER Marie-Thérèse Gabrielle 7 septembre
née MOREL

RIBAILLIER Michel Jean Léon 28 septembre     



Action Sociale et Animations SeniorsLLa présidente, Martine Siccardi, adjointe au Maire
ainsi que tous les membres de la commission,
Jean-Michel Staiger, Maire, Jean Christian Dou-
vier, Aurore Marquie-Jacquin, Catherine Muna-
rolo, Jean-François Roger, Philippe de Saint Albin
et Hélène Thouvenin, conseillers municipaux sont
à votre écoute. 
Nous vous rappelons nos attributions :
l Apporter des aides aux personnes qui en auraient
besoin,
l Gérer l’attribution de l’aide sociale légale,
l Aider les familles à obtenir des aides et des subven-
tions et constituer des dossiers, 
l Participer à la lutte contre l’exclusion et la pauvreté,
l Renforcer la convivialité.
N’hésitez pas à venir nous en parler ou à appeler le
06 14 61 93 10 (Martine Siccardi) qui fera le néces-
saire pour vous aider ou vous renseigner.

Cette année, différents stages gratuits vous ont
été proposés :
l Des stages “Equilibre” ont été mis en place afin
d’améliorer la mobilité des participants. Le premier a
eu lieu en début d’année et le second est en cours à
la salle des fêtes. Les personnes qui s’y rendent sont
très satisfaites.
l Des stages “Ateliers Numériques” permettent aux
habitants du village qui le souhaitent de se familiariser

ou de se perfectionner en informatique. L’un s’est
passé en début d’année et le second est en cours
à la mairie avec l’aide d’une personne habilitée
du Conseil départemental.

N’oublions pas les actions que nous avons
mises en place :
Chaque jeudi, nous emmenons les personnes
âgées qui le désirent dans les divers magasins de
Fontaine -les-Dijon (Intermarché, Lidl, Aldi) et 
également, si besoin est, à la pharmacie de 
Messigny-et-Vantoux. Départ à 9h du matin et re-
tour aux environs de 11h30, sur demande.
Si vous êtes intéressés, merci de contacter Mme
Munarolo trois jours avant au 06 23 88 76 24
Si vous avez plus de 75 ans et que vous ne pou-
vez plus emporter vos déchets verts à la déchet-
terie, les employés de mairie enlèveront ceux-ci

chaque mardi. Pour en bénéfi-
cier, appelez la mairie au 03
80 35 75 79 ou Mme Muna-
rolo.
Les déchets devront être dépo-
sés sur le trottoir devant votre
maison le matin.
Nous distribuons des paniers
garnis en fin d’année à nos
concitoyens de plus de 70 ans
aux revenus modestes.
Chaque année, un repas est
organisé pour les habitants à
partir de 65 ans. En 2025, il
aura lieu le dimanche 9 février.
Nous vous y attendons nom-
breux. Comme toujours, pour
le plus grand plaisir de 

chacun, les écoles primaires et maternelles se sont
proposées pour décorer les tables.
La résidence senior a ouvert ses portes et des loca-
taires participent aux activités proposées par la com-
mune.
Tous les membres de la commission vous 
souhaitent une très bonne année 2025.

Martine SICCARDI
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Mail : ent_carillon@yahoo.fr 

COUVERTURE - ZINGUERIE

Sarl CARILLON
TRAVAUX NEUFS ET TOUS STYLES

RÉNOVATION
7ter, rue d’Hauteville - 21121 AHUY

Tél. 03 80 41 14 02 - Fax 03 80 14 41 72
Port. 06 22 80 90 83
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JJe vous présente ainsi que tous les membres duClub de l’Amitié nos meilleurs vœux pour 2025.

Composition du bureau
Présidente :   Martine Siccardi
Trésorière :    Annick Nawrocki
Secrétaire :    Martine Quentin

Notre association se développe et vous accueil-
lera avec plaisir. N’hésitez pas à venir nous 
retrouver.
En 2023, nous nous retrouvions à la mairie mais
depuis que la résidence Savign’Or a ouvert ses
portes nous nous sommes installés à la salle de
la résidence.
Vous pouvez passer plusieurs fois si vous le 

désirez et vous rendre compte de notre fonctionne-
ment, voir plus si cela vous intéresse. Nous sommes
présents de 14 à 18h tous les mardis. Si cela corres-
pond à vos attentes, alors nous serons heureux de
vous compter parmi nous. 
Le but de cette association est de lutter contre la 
solitude.
Que recherchons nous ? Le plaisir d’être ensemble et
de participer à divers jeux de société, de cartes ou
faire des puzzles. Mais l’essentiel c’est de rire, de 
discuter à bâtons rompus en partageant un goûter.
Vous pourrez même proposer d’autres activités.
Tous les ans, nous organisons avec l’école maternelle
des journées intergénérationnelles pour la plus
grande joie des petits et des grands. Cette année, au
moment de la semaine bleue, nous avons accueillis
les maternelles avec lesquelles nous avons 
confectionné des gâteaux qu’ils nous ont invité à venir
déguster au sein de leur école.

Chaque mois, nous allons déjeuner au Savignien.
(pour les personnes qui le souhaitent)
L’an dernier, nous avions eu la grande peine de 
perdre quatre de nos amis qui restent dans nos cœurs.
Cette année, au moment de notre assemblée 
générale du 5 novembre nous comptions quatre 
nouveaux membres. Depuis, nous avons eu le plaisir
d’accueillir encore trois personnes.

Si vous prévoyez de peut-être nous rejoindre, sachez
que votre présence n’est pas obligatoire à chaque
séance.
C’est quand vous voulez et quand vous pouvez.

Pour tout renseignement vous pouvez me 
joindre au 06 14 61 93 10 

Martine SICCARDI

le Club de l’Amitié
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Le budget communalA COMPTE ADMINISTRATIF 2024
Au moment de la finalisation de ce bulletin, les finances communales n'avaient pas été arrêtées définitivement
mais une approche, du budget réalisé au cours de l'année 2024, vous est communiquée.

N.B :  CET EXERCICE PRESENTE GLOBALEMENT UN DEFICIT QUI EST LIE ESSENTIELLEMENT 
AUX FINANCEMENTS DE LA FIN DES TRAVAUX DE LA  RESIDENCE SENIOR, MAIS IL EST COUVERT  

PAR LES EXCEDENTS ANTERIEURS CUMULES. PROCHAINEMENT 400 000 € DE DIFFERENTES SUBVENTIONS
LIEES AUX TRAVAUX DE LA RESIDENCE SENIOR VONT ETRE CREDITES SUR LE BUDGET COMMUNAL

FONCTIONNEMENT
DEPENSES

Chapitres Intitulés Montants
147 500 €
193 000 €
19 500 €
21 500 €
71 000 €

500 €
453 000 €

Charges à caractère général
Charges de personnel
atténuations de produits
Opérations d’ordre entre sections
Autres charges gestion courante
Charges exceptionnelles

TOTAL

011
012
014
042
65
67

RECETTES
Chapitres Intitulés Montants

600 €
50 500 €
140 000 €
190 000 €
75 000 €

260 000 €
1 500 €

717 600 €

264 600 €

Atténuations de charges
Produits des services
Impôts et taxes
Fiscalité locale
Dotations, participations
Autres produits de gestion courante
Reprises sur provisions

TOTAL
EXCEDENT FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT
DEPENSES

Chapitres Intitulés Montants
8 000 €
1 000 €
4 200 €

130 000 €
963 000 €

1 106 200 €

Dotations, fonds divers
Emprunts et dettes assimilées
Subventions équipement versées
Immobilisations corporelles
Immobilisations en cours

TOTAL

RECETTES

Chapitres Intitulés Montants
21 000 €
75 000 €
178 000 €
6 700 €
23 500 €

304 200 €

802 000 €

Opérations d’ordre entre sections
Dotations fonds divers
Subventions d’investissement
Emprunts et dettes assimilées
Immobilisations en cours

TOTAL
DEFICIT INVESTISSEMENT

013
70
73
731
74
75
78

10
16
204
21
23

040
10
13
16
23

RESULTAT GLOBAL EXERCICE 2024 : DEFICIT
RESULTAT REPORTE ANNEE ANTERIEURE

- 537 400 €

1 816 000 €
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Comité des fêtes et cérémonies

UUne année 2024 qui se termine jalonnée de diverses mani-festations qui font le bonheur de petits et grands : spectacles
variés, fête de la musique et du 13 juillet, goûter d'Hallo-
ween et de Noël.... 
Nous sommes récompensés de nos efforts par votre 
présence toujours plus active. Nous sommes là pour appor-
ter de la joie et de la bonne humeur mais aussi pour les de-
voirs de commémoration tout au long de l'année: 8 mai, 14
juillet, 11novembre....

Je remercie tous les membres du Comité des Fêtes pour leur
dévouement et si vous souhaitez vous investir pour rendre
notre commune encore plus festive, rejoignez-nous.

Le bureau est constitué :
- Présidente : Catherine Beninca
- Vice-présidente : Marie-Françoise Sauvain
- Secrétaire : Martine Siccardi
- Secrétaire-Adjoint : Laurent Chiri
- Trésorier : Jean-François Roger

Catherine BENINCA
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Commémorations du 8 mai

Randonnée autour du village

Le pot de l’amitié sous la Halle
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E
Commission environnement

En 2024, Savigny-le-Sec a renforcé son engagement en-
vironnemental avec des actions concrètes et des projets
structurants. L’année 2025 s’annonce tout aussi ambi-
tieuse avec de nouvelles initiatives pour préserver notre
cadre de vie et répondre aux enjeux écologiques.

Bilan 2024 : Un village exemplaire
Cette année, la commune a mis fin à la collecte des bio-
déchets. Grâce à notre partenariat avec le SMOM d’Is-
sur-Tille, des composteurs ont été mis à disposition des
habitants, accompagnés de formations gratuites pour
apprendre à les utiliser. Cette démarche a permis d’en-
courager le compostage et de réduire les déchets ména-
gers de manière durable.
Par ailleurs, la commune a enrichi son patrimoine naturel
en plantant de nouveaux arbres dans différents
quartiers. Ces plantations participent à l’amélioration du
cadre de vie et soutiennent la biodiversité locale.
Enfin, l’opération "Nettoyons la Nature", organisée le
28 septembre, a permis de mobiliser de nombreux habi-
tants autour d’une démarche citoyenne. Le constat est en-
courageant : la quantité de déchets ramassés est en nette
diminution, signe d’un village toujours plus propre et res-
pectueux de l’environnement.

2025 : Des projets pour aller plus loin
Pour 2025, la commune poursuit son engagement
avec des projets ambitieux et fédérateurs :
l Plantation d’une vigne communale : Ce pro-
jet symbolique vise à valoriser le patrimoine local
et à renforcer notre identité collective.
l Création de nouvelles zones boisées : Ces es-
paces offriront des refuges pour la biodiversité tout
en devenant des lieux de détente pour les habitants.
l Développement de la collecte hors foyer :
Afin d’améliorer le tri dans les espaces publics, des
collecteurs spécifiques seront installés dans des
lieux stratégiques comme le parc et le terrain de
football. Cette initiative vise à encourager le tri sé-
lectif en dehors des foyers et à sensibiliser les habi-
tants comme les visiteurs.
Savigny-le-Sec continue de prouver qu’un village
peut être acteur du changement et porteur de valeurs éco-
logiques fortes. Grâce à l’implication de chacun, notre
cadre de vie reste un exemple à suivre. Ensemble, pour-
suivons cette dynamique pour un avenir durable et une
qualité de vie préservée.

Joachim PELLICIOLI 
Adjoint à la Commission environnement 
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SERVICE
BARBIER

Réservation en ligne www.planity.com
Grande Rue - 21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX

Tél  03 80 35 40 98

l ’Hair du Temps

L'Environnement à Savigny-le-Sec : Retour sur 2024 et Perspectives pour 2025
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F Les P’tits secs

Fêtant cette année sa 6ème bougie, notre association de
parents d’élèves aurait cette année fait sa rentrée dans
la ”grande école”. Depuis sa création, elle a bien
grandi, a subi le Covid et ses restrictions, mais a réussi
à prendre sa pleine place dans nos villages.
Nos manifestations phares sont devenues tradition-
nelles et attendues chaque année par de nombreux 
habitants : la vente de sapins et de saucisses en fin
d’année, avec depuis deux ans maintenant son marché
de Noël qui se développe
et permet de réunir enfants,
parents et autres habitants
autour d’un moment convi-
vial et apprécié. Nous
nous retrouverons cette
année le vendredi 6 dé-
cembre en soirée, toujours
sous la halle de Savigny-le-
Sec, avec de quoi passer
un bon moment autour des
commerçants présents (po-
terie, miel, bijoux, bières) 
et avec la soupe offerte par
nos amis du comité des
fêtes. Nous vous espérons
encore une fois très nom-
breux.
Autre événement attendu,
la vente de plants, au prin-
temps de chaque année,
devenu un rendez-vous in-
contournable des jardiniers
de Savigny-le-Sec et Epa-
gny. Ces deux ventes (sapins, saucisses de Morteau et
plants) sont celles qui rapportent le plus à notre asso-
ciation.
En parallèle, nous avons organisé d’autres manifesta-
tions, purement conviviales, n’ayant pas vocation à rap-
porter d’argent. Une après-midi jeux de société,
grande première pour les P’tits secs, a été organisée à
Epagny le samedi 3 février. Celle-ci a été un vrai beau
moment de partage entre parents et enfants. L’après-

midi s’est prolongée avec une tartiflette en soi-
rée, voire plus tard dans la nuit pour les plus
joueurs.
Enfin, nous avons profité de la dynamique des
jeux à Paris pour organiser les J.O. des P’tits
secs, là encore à Epagny, le samedi 1er juin.
Les présents se sont bien amusés autour des ac-
tivités sportives ou simplement ludiques puis en
partageant un pique-nique le midi. Nous orga-

niserons de nouveau
une activité sportive
cette année, à décou-
vrir dans quelques se-
maines.
Grâce à ces manifesta-
tions, nous avons pu
passer de beaux mo-
ments tous ensemble
mais aussi reverser aux
écoles la somme, re-
cord pour nous, de 
3174€.Une bien belle
année en somme !
Une association de pa-
rents d’élèves a besoin,
plus que d’autres sans doute,
de se renouveler puisque ses
membres voient leurs enfants
grandir et quitter les écoles au
fil des ans. Nous comptons
donc sur l’investissement pro-
gressif de nouvelles familles
pour que toutes ces manifesta-

tions conviviales puissent perdurer et se renouveler.
Un grand merci aux deux municipalités d’Epagny et
de Savigny-le-Sec, pour le prêt gracieux des salles et
l’accueil toujours enthousiaste, nous mesurons notre
chance de les avoir à nos côtés. Merci aussi aux 
enseignants des deux écoles et à tous les parents et les
enfants qui nous donnent envie de continuer ! 
A très bientôt,

LES P’TITS SECS

Après-midi jeux de société à Epagny
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J.O. des p'tits secs

Nous contacter : Aurélien Menecier
(Président), Caroline Menecier
(Vice-Présidente), Pascale Brosset
(Secrétaire), Mathilde Klonninger
(Trésorière) ou Julien Darmon 

(trésorier adjoint)

lesptitssecs@gmail.com
06 78 64 92 95
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L’école maternelle

Notre équipe éducative renouvelée
Notre équipe éducative a intégré une nouvelle
personne sur le mi-temps d’ATSEM (Agent Ter-
ritorial Spécialisé des Ecoles maternelles) en no-
vembre, Mme Marie-Lou Beninca, en
remplacement de Mme Martine Hervey qui a
fait valoir ses droits à la retraite. Nous remer-
cions chaleureusement Mme Hervey pour
toutes ces années passées à nos côtés en tant
qu’animatrice périscolaire puis sur un poste
d'ATSEM. Son engagement auprès des enfants
et de leur bien-être a contribué à leurs appren-
tissages et leur développement. Mme Quillien
est désormais notre ATSEM à temps plein, Mme
Beninca nous assiste les matins et assure le 
ménage de l’école quotidiennement. 
Notre école labellisée E3D  
Nous avons la fierté de vous annoncer notre 

récente labellisation E3D niveau 2 (École en Dé-
marche globale de Développement Durable). Cette
labellisation nationale est décernée lorsqu’un établis-
sement (école, collège, lycée) s’engage dans une dé-
marche globale de développement durable. Il s’agit
d’apporter des solutions concrètes pour répondre aux
Objectifs de développement durable (Agenda 2030),
dans le cadre des enseignements, celui des projets
éducatifs et dans la gestion de l’établissement (éner-
gie, eau, déchets...). Nous avons constitué un comité
de pilotage rassemblant élus, enseignants, atsem, 
périscolaire et parents. Il se réunit au moins deux fois
dans l’année pour élaborer ensemble des actions
selon les trois axes : pilotage, actions pédagogiques
et gestion durable de l’école.
Depuis trois ans, nous avons institué des temps régu-
liers d’Ecole Dehors dans notre emploi du temps. 
“Faire classe dehors”, c’est une pratique d’enseigne-
ment dans l’espace naturel proche de la classe. Pour
nous, c’est la cour de l’école en premier lieu mais aussi
un terrain communal proche que la commune nous
permet d’utiliser. Nous la remercions vivement. Les tra-
vaux de la recherche ont démontré les bénéfices de
cette pratique d’Ecole dehors : amélioration de la
concentration, de l’attention, de la créativité et de l’au-
tonomie des élèves notamment. Les enfants interagis-
sent avec leur environnement, ce qui permet d'ancrer
leurs apprentissages dans le réel et de les reconnecter
au vivant. 
Notre projet de l’année 2023/2024 
L’année dernière, nous avons souhaité engager une
sensibilisation au Développement Durable en plus de
notre pratique d’Ecole Dehors. En effet, on protège
mieux ce qu’on connaît mieux. Un spectacle entière-

ment créé par les enfants intitulé “Pour un
monde nouveau” en direction des familles,
des membres du club de l’amitié et de la
classe de CP a été l’aboutissement d’une
année de travail. 

Pour démarrer ce projet, nous avions
fait venir un spectacle à l’école “La couleur des émo-
tions” afin de montrer aux enfants ce qu’est un spectacle
et étudier avec eux des adaptations scéniques. Nous les
avons également emmenés en février, lors du festival “A
pas contés”, au Théâtre des Feuillants. 

Notre mascotte d’”Ecole dehors” a apporté aux en-
fants une affiche des gestes pour protéger la planète.
Les élèves ont pris soin d’en appliquer certains quoti-
diennement à l’école : ne pas gaspiller l’eau lorsqu’on
se lave les mains, éteindre les lumières des classes, les
appareils en veille, trier nos déchets, utiliser les deux
côtés des feuilles de papier pour dessiner, recycler
pour créer, ramasser les déchets si nous en trouvons
lors de nos sorties dehors… En parallèle, nous avons
lu aux enfants des documentaires, des histoires autour
du développement durable. 
Nous avons ensuite écrit l’histoire du spectacle avec
les enfants en dictée à l’adulte collective. Les enfants
ont imaginé des scénettes autour des gestes pour la
planète qu’ils avaient retenus. Nous avons enregistré
les voix des enfants puis sonorisé les scénettes enre-
gistrées. Enfin, des danses ont été préparées pour il-
lustrer les situations et un chant a été ré-écrit pour relier
le tout. Une partie des décors a été réalisée sur le
temps périscolaire dans le cadre du partenariat sur le
projet “Ecole Dehors”. Nous remercions Delphine
Guyot, la directrice du périscolaire pour son soutien
et sa collaboration précieuse. 
Les différentes actions de ce projet ont permis une ou-
verture culturelle (qu’est-ce qu’un spectacle ?), un travail
autour de l’écrit (schéma narratif, personnages…), de
l’oral (enregistrements des dialogues), de l’expression
corporelle (danses, mimes…) et des activités artistiques
pour le décor et le chant. Les domaines d’apprentissages
sont ainsi nourris par ce projet collectif. 
En fin d’année scolaire, pour élargir leurs découvertes
sur la faune et la flore, les enfants ont passé une jour-
née à la ferme pédagogique de l’Ane au Zébu et une
matinée à l’arboretum de Chanceaux pour une 
animation “Découverte des arbres et de leurs res-
sources" dans le cadre de l’appel à projet de la
Charte forestière du Pays Seine-et-Tille. 
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L’école maternelle accueille pour cette année scolaire 45 élèves de 3 à 5 ans. Les effectifs
baissent doucement chaque année, ils nous permettent néanmoins d’accueillir les enfants
dans des classes moins chargées. La classe des petits/moyens de M. Martinet compte 22
élèves et ma classe de moyens/grands 23 élèves. De nombreux temps sont partagés par les
deux classes en co-enseignement. Cela permet de favoriser le tutorat des plus grands vers
les plus petits et de croiser nos regards d’enseignants sur les enfants.
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L’école maternelle

Nos actions régulières 
Le projet de
l’année est
t o u j o u r s
comp lé t é
par diffé-
rentes ac-
tions que
nous repre-
n o n s
c h a q u e
année : la
chorale des enfants devant leurs parents à chaque
veille de vacances scolaires, les goûters trimestriels de
fruits de saisons, le Noël des artistes qui est une fête
conviviale en fin de journée autour d’ateliers pa-
rents/enfant, la semaine du Goût, la semaine Bleue,
les rencontres intergénérationnelles et la contribution
à la décoration des tables des repas des anciens, la
Quinzaine de l’école maternelle que je détaillerai un
peu plus bas. La pédagogie de projet est un pilier de
notre école maternelle pour accompagner les enfants
dans leurs premiers apprentissages.

Notre projet 2024/2025 “Découvrons les maté-
riaux et
r e c y -
clons“ 
Pour cette
a n n é e
scolaire,
n o u s
avons en-
trepris un
nouveau
p r o j e t
éducatif pour poursuivre notre éducation au dévelop-
pement durable en focalisant cette fois sur le recy-
clage. Un matériau sera découvert par période et des
productions seront réalisées tout au long de l’année
en recyclage. Une exposition sera proposée aux 
familles en fin d’année avec une réalisation collective.
Afin de démarrer le projet, les enfants ont visité la 
déchèterie de Savigny-le-Sec. Des agents du SMOM
leur ont expliqué le tri sélectif ainsi que le compostage. 

Une école ouverte sur l’extérieur
Notre école maternelle a toujours été prête à recevoir
des propositions de projets et à les
mettre en œuvre conjointement. 
L’année dernière, nous avons eu le
plaisir d’accueillir M. Mangin à
l’école. Sculpteur autodidacte du vil-
lage, il nous avait fait don d’un mar-
motton en bois. Les enfants ont
souhaité le rencontrer pour qu’il leur
explique comment il avait procédé et
leur montre ses outils. Il a ensuite
animé un atelier modelage d’une pe-
tite chouette en argile avec eux. Un
grand merci à lui. 

Cette année, un projet fresque a pu se finaliser.
Mme Diedova, ancienne maman d’élève, décora-
trice d’art, nous avait proposé de nous offrir la réa-
lisation d’une fresque sur un mur de l’école. Elle l’a
réalisée pendant les vacances d’octobre en s’ins-
pirant du logo E3D pour un superbe arbre des qua-
tre saisons accompagné d’animaux sauvages. Les
enfants ont beaucoup apprécié son œuvre, notre
salle de motricité s’en trouve embellie “comme les
tapisseries dans les châteaux” nous a dit un enfant.
Nous allons organiser une rencontre avec elle afin
qu’elle puisse répondre aux questions des enfants. 

Un temps fort annuel de notre école : la Quin-
zaine de l’école maternelle AGEEM 
Enfin, depuis plusieurs années, notre école parti-
cipe à la Quinzaine de l’École Maternelle initiée
par l’AGEEM, Association Générale des Ensei-
gnants des classes et Ecoles Maternelles publiques.
Cette quinzaine a pour objectif de donner à voir
ce qu'est l'école maternelle française, ce qui se
passe et se fait dans nos classes. Elle a lieu chaque
année lors de la dernière quinzaine de novembre. 
Selon un planning partagé, les familles peuvent venir
observer ou participer à un temps d'activité des
classes. 
Nous avons ouvert cette année cette possibilité aux
résidents de Savign’Or et aux clubs de l'amitié avec
lesquels nous entretenons un lien intergénérationnel.
Nous avons ouvert également l’école aux habitants
lors d’une journée portes-ouvertes le mardi 18 novem-
bre pour visiter, observer et s’entretenir sur les projets
de notre école maternelle. Un atelier parentalité a été
proposé en soirée sur l’égalité filles/garçons à partir
d’un kit de l’association de recherche sur la petite en-
fance “Premiers Cris”.
Une conférence du professeur Carré sur “Les béné-
fices d’une activité physique sur la santé des enfants”
retransmise en direct dans notre école a été proposée
lors d’une autre soirée à l’ensemble de la communauté
éducative élargie aux habitants. Une dizaine de per-
sonnes s’est réunie et a ensuite échangé sur ce sujet
de santé publique : bouger plus pour ne pas mettre
en danger sa santé quel que soit son âge. Les habi-
tudes se prennent dès l’enfance : notre école a mis en
place des petites randonnées hebdomadaires pour les
plus grands afin de leur donner le goût et l’habitude
de marcher. 

En ce début d’année, je vous souhaite, au nom de
mon équipe et des enfants de notre école mater-
nelle, une année 2025 bienveillante, soucieuse du
développement durable et sereine. 
Je vous invite à me contacter si vous souhaitez pro-
poser un projet avec les enfants, échanger sur
l’école ou encore visiter nos locaux et découvrir de
plus près notre si jolie fresque. Je peux me rendre
disponible pour vous accueillir lors de mes journées
mensuelles de décharge de direction. 

Virginie CADART-DÉCLAS
Directrice de l’école maternelle
03 80 35 78 93
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EEquipe pédagogique 2023-2024 :
Enseignants : Mmes Lasserteux, Petit, Bavay,
Priet et Grebille ; M. Jacquet.
AESH : Mme Tiedrez.
Service civique : Mme Frochot.
L’école élémentaire a accueilli 90 élèves pour
la rentrée de septembre 2023, répartis sur 4
classes à Savigny-le-Sec et Epagny.
Les élèves, du CP au CM2, ont participé à des
projets et des sorties variés tout au long de l’an-
née scolaire, en lien avec les programmes de
l’école élémentaire.

Fil rouge : le “tour du monde”.
Les enseignants ont proposé aux élèves de tra-
vailler autour de ce thème fédérateur en art
plastique, en géographie, en littérature, en
langue vivante ou en éducation musicale.
Que ce soit en suivant sur une carte les péripé-
ties des concurrents de l’Arkéa Ultim Challenge,
en lisant les aventures de Phileas Fogg ou du
loup qui voulait faire le tour du monde, en
créant des œuvres inspirées des 7 merveilles du
monde, ou en communiquant avec des élèves

de la banlieue de Londres ..., les élèves ont su réin-
vestir dans chacun de ces domaines les connais-
sances acquises en classe.

Une visite du centre de tri postal de Dijon-Longvic a
permis aux élèves des classes de CE2/CM1 et CM2

de découvrir et comprendre la manière dont le cour-
rier est acheminé jusque dans les boîtes aux lettres.

M.Grenouillet et Mme Garnier sont également venus
partager avec les élèves de CM2 leurs connais-
sances sur l’Afrique et plus particulièrement le Bénin
et l’art africain à travers la présentation de masques.

La sortie pédagogique de fin d’année sco-
laire a été organisée à Prémanon à “l’Es-
pace des Mondes polaires”, pour
compléter ce thème du tour du monde
avec la découverte de la faune des pôles
arctiques et antarctiques.

Sorties culturelles.
A l’occasion d’une journée à Dijon, les
classes ont profité d’une part des exposi-
tions et ateliers proposés par le planéta-
rium, le musée archéologique et le muséum
d’histoire naturelle, d’autre part d’une dé-
couverte du jardin de l’Arquebuse, mais
aussi d’une projection au cinéma du film
d’animation “Le royaume de Kensuke”,

adapté d’un roman de Michael Morpurgo.

L’école élémentaire
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Sensibilisation à notre environnement et à l’éco-
logie :
Tous les élèves ont participé, à l’initiative de l’Agence
du Service Civique et de Emmeline Frochot, en mis-
sion de service civique dans notre école, à l’action
“J’peux pas j’ai climat”, dans l’objectif de permettre
aux élèves de devenir des acteurs de la transition
écologique.
Pour ce faire, deux actions ont été organisées : un
troc solidaire de jeux de société et livres de littérature
jeunesse et la fabrication par chaque élève d’un “ta-
washi”, éponge faite à partir de chaussettes et
manches de vêtements usagés.
Pour permettre aux enfants de s’intéresser également
à leur environnement proche, une sortie a eu lieu à
la “Maison de la Chasse et de la Nature de
Norges”, où ils ont participé à des ateliers sur la
faune et la flore de notre région.

La littérature jeunesse et les arts oratoires.
Les élèves de CP , CE1 et CE2 ont participé pour la
première fois cette année au concours des “Orateurs
en herbe”, où ils devaient mettre en voix un texte
d’auteur jeunesse, une poésie et l’exprimer avec le
plus d’aisance et de clarté possible.

Pour la seconde année les élèves de cycle 3, CM1
et CM2, ont participé au concours des Petits Cham-
pions de la Lecture où ils sont amenés à lire durant 3
minutes un extrait d’un roman de littérature jeunesse.
Sont travaillés en amont la prise de parole devant les
autres, la compréhension de texte, le choix d’un ex-
trait pertinent, la lecture à voix haute et la gestion du
stress.

2024, année olympique.
Enfin, il n’était pas possible en 2024 de passer à
côté du thème des jeux olympiques.
Pour cela, nos élèves ont participé à des journées
olympiques et paralympiques, à Savigny pour les
CP, CE1 et CE2 et à Is-sur-Tille pour les
CE2/CM1 et CM2. En petits groupes, ils se sont
affrontés au cours de petits challenges sportifs,
mettant à l’épreuve leurs capacités à s’entraider
et coopérer.
La visite d’un footballeur originaire du village, 
Arthur Vitelli, a été une rencontre enrichissante
qui a permis aux élèves de découvrir le parcours
d’un joueur professionnel.

De nombreux projets, toujours dans l’objectif de
permettre aux élèves d’acquérir ou de dévelop-
per de nouvelles compétences, ont déjà débuté
ou s’annoncent pour l’année scolaire 2024-
2025.

Toute l’équipe pédagogique vous souhaite
une très bonne année 2025 !

Aurélie GREBILLE
Directrice de l’école élémentaire
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Notre dossier : La Résidence Savign’Or
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AAu centre de la démarche globale de Savigny-le-Sec
visant à améliorer la vie des aînés du village, se
trouve bien-sûr la résidence Savign'Or. Celle-ci est
née du souhait de la municipalité de pouvoir propo-
ser aux nombreux habitants venus s’installer dans le
village dans les années 70, des logements adaptés
à la perte d’autonomie, plus petits et moins coûteux
d’entretien, et voués à renforcer le lien social

Ce label est une reconnaissance pour toutes les 
actions mises en place envers et pour les aînés. Parmi
elles, se trouve bien-sûr la résidence Savign’Or qui
est née du souhait de la municipalité de pouvoir 
proposer aux nombreux habitants venus s’installer

dans le village dans les années 70, des logements
adaptés à la perte d’autonomie, plus petits et moins
coûteux d’entretien, et voués à renforcer le lien 
social.
Après un chantier semé d’embûches, la résidence a
enfin ouvert ses portes en juin 2024 pour accueillir
ses premiers locataires qui avaient réservé, pour 
certains, depuis 2 ans !

Aujourd’hui, la résidence Savign’Or,
c’est 14 appartements T2 adaptés PMR
dans un environnement calme et ouvert,

une salle commune équipée d’une cuisine et d’un 
mobilier adapté, un coin jardin potager, une entente
avec des organismes de portage de repas...
Ce sont aussi des employés communaux, une équipe
municipale très investie, quatre bénévoles qui emmè-
nent les personnes âgées faire leurs courses, une
coordinatrice, des habitants du village qui donnent
de leur temps pour des activités, tous dans un esprit
de bienveillance et de solidarité pour faire vivre cette
résidence.

Ce sont surtout de bons moments de partage et de
convivialité entre Janine, Christiane, Maurice, Pierre,
Anne-Marie, Liliane, Georges, Dominique, Marie-
Claire, Marie-France, Gislaine, Serge et Susi. 



Des liens se sont très vite créés avec le
club de l’amitié qui vient jouer tous les
mardis après-midis dans la salle com-
mune, avec l’école maternelle lors de
préparation de gâteaux et de balade,
avec l’école primaire avec la mise en
place d’après-midis jeux de société/goû-
ter. 
Les résidents ont par ailleurs bénéficié de
nombreuses animations : visite de l’école-
musée de Champagny, cuisine et par-
tage de repas, chants et relaxation,
activités manuelles variées, aide aux 
démarches dématérialisées, marche heb-
domadaire, sorties cinéma et à un gospel
de Noël, sorties à Dijon et à la Toison
d’Or, cours de gym douce/équilibre
(grâce à la conférence
des financeurs), atelier
floral...
D’autres activités inter-
générationnelles et au-
tres sont d’ores et déjà
prévues sur 2025 ! Et
nous comptons sur la
future présence d’une
personne en service ci-
vique pour ouvrir
celles-ci à un plus large
public. 

Dépêchez-vous les places vont devenir
rares dans cette résidence idéale pour les
personnes de plus de 75 ans autonomes
et à la recherche de convivialité !  
N'hésitez pas à venir visiter !

Pour plus d’information : 
Pascale Brosset : 07 82 84 29 41  /  
savignor@savigny-le-sec.fr 

Pascale BROSSET
Coordinatrice résidence Savign’Or
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AAu congrès des maires de France qui s'est tenu à Paris, lacommune de Savigny-le-Sec a été honorée
en recevant le label niveau OR du RFVAA
(Réseau Francophone des Villes Amies
des Aînés).

Cette distinction récompense les collectivités
qui ont démontré un engagement exception-
nel pour améliorer la qualité de vie des aînés
et qui ont mis en place des actions innovantes
pour favoriser l'inclusion afin de répondre
aux défis du vieillissement.

En Côte-d'Or, seule la ville de Dijon a déjà
été labellisée. Savigny-le-Sec est une des
plus petites communes de France a avoir reçu
cette distinction.

Le directeur du RFVAA a remis ce trophée à
Mme Brosset qui assure, pour le compte de
la municipalité, la coordination et l'animation de 
différentes actions en faveur des aînés en ma présence.

Notre dossier : La Résidence Savign’Or

Notre commune honorée
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LLes élus de la Communauté de Communes Forêts,
Seine et Suzon vous souhaitent une année 2025
pleine de promesses et de succès. Une nouvelle
année, de nouveaux engagements, de nouveaux
horizons, dans un contexte politique et social na-
tional bien incertain. 

2024 aura été marqué à la fois par de beaux évé-
nements sportifs avec les JOP et paralympiques, le
passage de la flamme et le Tour de France, qui ont
fait vibrer notre territoire.

Malgré cette situation d’instabilité nationale, notre
Communauté de communes poursuit ses projets pour ré-
pondre aux attentes des habitants de tout âge. Très pro-
chainement, nous aurons le plaisir d’inaugurer une
micro-crèche à Messigny-et-Vantoux qui sera en mesure
d’accueillir 12 berceaux. L’ouverture est programmée
début avril. Cette inauguration sera suivie par le projet de
création d’une seconde micro-crèche à Darois pour palier
au déficit d’assistantes maternelles sur cette zone. 

Nous avons également mis en place un service de mobi-
lité, REZO POUCE pour faciliter les déplacements de la
population. 

Les actions en faveur de la
Jeunesse sont toujours
nombreuses et variées
avec des agents en charge
de cette compétence très
engagées et motivés pour
donner satisfaction aux jeunes et à leur famille.

Malgré l’incertitude quant à la Loi de Finances 2025,
Votre Communauté de Communes maintiendra ses enga-
gements dans le cadre de ses compétences et ses élus de-
meurent à votre écoute, conscients des difficultés de
certaines et certains.

Cette année 2025 sera à construire dans la solidarité et
la concertation. 

Belle année 2025 à toutes et tous.

Catherine LOUIS
Présidente de la C. C. Forêts, Seine et Suzon
Vice-Présidente du Conseil Départemental 

de la Côte-d’Or

Le mot de la présidente
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Ll 150 lecteurs inscrits, qui viennent dans une 
ambiance calme et détendue. 
l Plus de 5000 documents (romans, albums, BD, 
documentaires, magazines), pour tous les âges et
tous les goûts.
l Achats de nouveautés six fois par an, avec les 
précieuses suggestions des lecteurs. Cela signifie des
nouveautés régulières pour les petits et grands.
l Environ 350 documents prêtés par la Média-
thèque Côte-d'Or, échangés deux fois par an. De
plus, une navette du département livre toutes les trois
semaines les réservations à la demande des lecteurs.
Catalogue consultable sur mediatheque.cotedor.fr.
l La Médiathèque Numérique Côte-d’Or vous 
permet d’accéder à des films, de la presse, musique
et formations. Il suffit d’être inscrit dans une biblio-
thèque comme la nôtre pour avoir un compte à la
Médiathèque Numérique.
l 7 ordinateurs avec accès Internet,
l Accueil régulier des classes des écoles maternelle
et élémentaire (échange de livres, lectures groupées
ou individuelles, ateliers informatiques). 
l Un club de lecture pour adultes avec des rencon-
tres toutes les huit semaines, dans un esprit convivial
(programme varié choisi par le groupe, échanges
autour de deux livres lus par tous).
l Exposition “Records de la Nature” du 05/11 au
15/01/2025. Ce sont neuf panneaux ainsi qu’une
trentaine de livres jeunesse et adultes à découvrir 
actuellement.
Bonne année 2025.

Vanessa LATTE
Responsable de la bibliothèque

L’espace Savinus

(Bibliothèque et salle multimédias)
2, rue d’Amont - 21380 Savigny-le-Sec

Tél : 03 80 35 56 48
E-mail : espace.savinus@orange.fr

Horaires d’ouverture :
Mardi : 16h -18h

Mercredi : 10h -12h et 16h -18h30
Samedi : 10h -12h

Pour s’inscrire:
Droits d'inscription : 
Individuel 5€/an 
Famille 10€/an.
Chaque utilisateur peut em-
prunter 5 documents maximum
pour une durée de 3 se-
maines, prolongeable si le do-
cument n’est pas attendu par
un autre lecteur.
L'inscription donne droit à 
l'accès gratuit aux ordinateurs.

La Bibliothèque en chiffres et en actions…
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VVous avez un projet de travaux de rénovation et/oud’adaptation de votre logement ?
Vous souhaitez bénéficier de conseils et d’informa-
tions concernant les travaux, les financements, pen-
sez à consulter les permanences gratuites et sans
RDV du Point Réno animées par URBANIS :
- Le 3ème vendredi du mois : de 10h à 12h dans les
locaux France Services à Saint-Seine-l’Abbaye et de
14h à 16h dans les locaux France Services à Is-sur-
Tille.
Vous y rencontrerez un conseiller URBANIS.

Le Pays s’engage dans la santé-environnement
Les dispositifs portés par le Pays Seine-et-Tilles se re-
groupent pour proposer, tout au long de l’année
2025, des animations grand public sur le thème de
la pollution lumineuse et de la santé environnement.
Vous pourrez participer à des évènements gratuits
comme « la forêt c’est la santé », « nuit étoilée d’hiver
», « la fête de la nature », et diverses sorties sur le
thème des oiseaux, des amphibiens, des chauves-sou-
ris, …

Pour en savoir plus sur les dates et animations,
abonnez-vous à la newsletter du Pays https://mail-
chi.mp/795f57f7847c/ol155z7pc8lopm

A noter dans vos agendas : La Grande Fête
2025 
RDV le 5 juillet pour une Grande Fête de ter-
ritoire !
Les enfants, petits et grands, les habitants, les
aînés du territoire travaillent de concert autour
d’un projet sur le thème de la fête, des récits
de vie et de la mémoire locale. Vous pourrez
assister à la restitution de ce projet d’enver-
gure lors d’un évènement festif et intergénéra-
tionnel. Plus d’information à venir en 2025.

Le Pays Seine-et-Tilles en Bourgogne à vos côtés
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Prothésiste ongulaire
GAUTHIER Aurélie

07 81 44 74 60
9B, impasse des Murgers

21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX

La résidence Savign’Or
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Savigny-Trail-Club

EEn 2024, notre association a accueilli de nou-veaux adhérents et compte une bonne trentaine
de membres actuellement. Laurent Cote est le
président. L’objectif reste le même : courir en-
semble pour le plaisir ou en compétition dans
un esprit convivial. 
En 2024, nous nous sommes réunis à plusieurs
reprises pour gérer la vie de l’association et
réussir l’organisation du trail des Lavières avec
la participation de 400 coureurs/marcheurs.
Nous avons également décidé de repousser

d’une année la course des Lampions pour parfaire
sa préparation. Nous avons proposé une sortie club
au trail des Sorcières à Mâlain et une soirée au 
restaurant “Le bon coin”, sponsor de notre associa-
tion. Côté compétition, plusieurs d’entre nous ont par-
ticipé à différents trails et ultratrails en Côte-d’Or,
dans les Alpes, le Jura, le Massif Central et les Pyré-
nées. Côté entraînement, les rendez-vous sont hebdo-
madaires pour aller courir ensemble à Savigny-le-
Sec, à Epagny, à Is-sur-Tille ou dans le Val Suzon.
En 2024, grâce à nos deux sponsors GL ELEC et ITE

Côte-d’Or, nous avons la chance de représenter le
Savigny Trail Club avec nos beaux maillots Le Colibri
Frenchy fabrication 100% française !
N’hésitez pas à nous rejoindre pour courir, marcher

sur nos beaux sentiers ou nous aider lors de nos 
différentes manifestations.
Pour toutes informations, contactez-nous via  Face-
book “Savigny Trail Club” ou  Instagram
“savigny_trail_club_”. 
Tous les adhérents vous souhaitent une belle 
et heureuse année 2025.

Laurent COTE,
Président
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Deux dates à retenir en 2025 :
l Le dimanche 8 juin, le trail des Lavières 
l Le samedi 13 décembre : la course des Lampions.

L’Institut des Merveilles

7, Grande Rue. 21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX - 03 80 62 72 33

institut.des.merveilles@gmail.com - www.institutdesmerveilles.fr

Notre institut est spécialisé en 
bien-être, soin du visage et du corps, 

technologie LPG, onglerie, 
embellissement du regard,  

socio-esthétique et minceur…

De nombreuses prestations sont disponibles sur notre

site internet et sur Planity, notre site de réservation.

Ouvet tous les jours, sauf dimanche
de 9h à 19h (samedi 9h-16h)
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A l”occasion du Trail des Lavières, 
voici le podium des féminines.

Le trail des Lavières
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Entente Football Village Saison 2023-24
Avec 315 licencié(e)s, l’EFV atteint un nou-
veau record qui ne va pas sans poser
quelques problèmes d’organisation
comme la disponibilité des terrains,
la recherche d’éducateurs, les ques-
tions financières … Mais c’est le lot
de toutes les associations que de
s’adapter et de faire face à de nou-
velles situations. 

Des U7 aux U18 chez les garçons en
passant par une équipe féminine U15, nos

184 jeunes ont connu des fortunes diverses. Pour le
foot animation (U7 à U11), aucun classement car le
but (sans jeu de mots) consiste à apprendre d’abord
les bases et règles du football en participant à des
plateaux chaque samedi. A partir des U13 et
jusqu’aux U18, des championnats sont mis en place
par le district et l’on commence seulement à parler
de compétitions avec des classements qui prennent
en compte non seulement les résultats mais aussi le
niveau de formation des éducateurs. D’ailleurs, c’est
un axe sur lequel nous travaillons depuis plusieurs
années et qui commence à porter ses fruits, le recru-
tement de 2 apprentis s’inscrivant aussi dans ce
cadre.
Nous insistons également sur l’intégration progres-
sive de nos U18 en seniors en leur proposant de s’en-
trainer avec les adultes et en en convoquant certains
en équipes C, B, voire A pour les plus talentueux.

D’ailleurs, notre équipe senior A masculine a
réalisé une bonne saison en se classant 5e
pour sa 2e année en Régional 2,
l’équipe B s’est maintenue en terminant
6e en D2 mais l’équipe C a été rétro-
gradée de D3 en D4.
Nos vétérans pratiquent le foot loisir
sans championnat à la différence de
nos féminines adultes qui participent à
un critérium (foot à 8).

Le club compte également 4 arbitres offi-
ciels, 2 services civiques, des éducateurs, diri-

geants et de nombreux bénévoles sans qui l’EFV ne
pourrait pas fonctionner.
N’oublions pas également la team efv forte contre
le cancer qui organise chaque année 2 à 3 évène-
ments dont les bénéfices sont intégralement reversés
au CGFL. 

Je tiens aussi à remercier nos partenaires locaux qui
nous soutiennent fidèlement, tout comme la mairie de
Savigny-le-sec, ainsi que vous tous pour l’accueil que
vous réservez à nos calendriers.  

Au nom de l’EFV, je vous présente tous mes vœux en
cette nouvelle année et vous invite à venir nombreux
nous rejoindre et nous encourager au bord des ter-
rains.

Manifestation à venir : 
Loto à la salle des fêtes de Savigny-le-Sec le samedi
12 avril 2025 à 20 h.

Contact : Jean-Luc Meyer, président, 03 80 35 59 39 / 06 95 38 87 83

ou jlsmeyer@free.fr ou savigny-villages.ef@lbfc-foot.fr 

Site internet : http://efv-foot.footeo.com/  

https://fr-fr.facebook.com/ent.foot.Villages/

https://www.instagram.com/efv_officiel/
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Les activités du Foyer Rural

Encore une année riche en belles rencontres.
153 adhérents de 4 à 87 ans se retrouvent dans
nos différentes activités au nombre de 12. Elles ont
toutes été reconduites pour la saison 2024-2025.
Au programme :
Gym, Pilâtes, Zumba, Judo, Taïso pour nos
athlètes de tous âges.
Scrabble, Généalogie, Théâtre, Art floral et Atelier
couture pour nos sportifs de l’esprit ou nos cham-
pions d’activités manuelles.
Nos rendez-vous habituels… 
Savigny en plein air, le 8 mai, en association
avec la municipalité, de nombreux participants
sont encore venus cette année pour la marche 
familiale, avec nos gaufres préparées avec amour, et
la collation offerte par le comité des fêtes pour terminer
l’après-midi.
Notre tournoi de Scrabble a eu lieu le samedi 25
mai 2024 après-midi à la salle des fêtes. Tournoi ami-
cal et non officiel, il se déroule dans les conditions
réelles d’une compétition avec 3 arbitres. 
A “guichet fermé“, le nombre de participants étant 
limité pour des raisons d’organisation, les joueurs sont
fidèles chaque année et repartent avec un petit 
cadeau. 

Lors de la remise des ceintures de Judo fin juin,
chaque enfant s’est vu remettre son nouveau grade
devant parents et famille. Le verre de l’amitié a été
partagé à l’issue des récompenses.
Pour terminer la saison, nos danseuses de Zumba
ont présenté leur travail devant leurs parents et fa-
mille lors d’un petit spectacle sous la halle qui s’est
aussi terminé par un moment convivial.

Merci à nos adhérents, à leur famille, aux adminis-
trateurs du Foyer rural et à tous ceux qui nous sou-
tiennent.
On vous attend en 2025, pour encore de belles ren-
contres ! 

La Présidente, 
Sandrine PESSEY
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CComme les années passées, un atelier floralanimé par une spécialiste est proposé trimestriel-
lement aux habitants.

Cette animation se déroule dans la salle 
multigénérationnelle de la résidence “Savign’Or”.
Les personnes intéressées peuvent s’adresser 
directement à :

L’atelier floral du Foyer Rural
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Mme SÉJOURNANT Nathalie 
Tél : 06 71 77 89 08   
Courriel : nathsejou@gmail.com



CComme toutes les années, 2024 a connu ses joies etses peines. Après le décès d’Agnès notre toujours 
Présidente de cœur, nous avons eu à déplorer le décès
de Marie Thérèse Gautier et le décès accidentel de
Michel Ribaillier.
Lors de l’assemblée générale de février 2024 nous
avons validé le changement de nom de notre Amicale.
L’Amicale de Savigny en Dijonnais est devenue tout na-
turellement l’Amicale de Savigny-le-Sec. L’Amicale de
Savigny en Dijonnais avait tout son intérêt dans le
cadre des rencontres des Savigny de France et de
Suisse pour bien marquer notre localisation dans un
territoire proche de Dijon. Malheureusement vu l’es-

soufflement de l’Amicale des Savigny de France et de
Suisse comme tous ces jumelages qui ont connus de
grands moments d’amitié entre communes, nous avons
voulu recentrer et donner un sens “notre village” à
notre association. 
Dans une société que l’on dit de plus en plus fracturée
l’Amicale de Savigny-le-Sec favorise les liens entre les
habitants par l’organisation de rencontres multigénéra-
tionnelles, en organisant des manifestations touristiques,
culturelles, sportives sans oublier le côté humanitaire.
Forte d’une centaine d’adhérents dont des familles
avec de jeunes enfants, notre Amicale a pu cette année
organiser avec succès une soirée cartes, une sortie cul-
turelle à Langres, une visite guidée du château féodal
de Mâlain suivie de la visite du site du Puits XV, une

sortie au marché de Noël de Montbéliard et bien
sûr notre pique-nique précédé d’une marche. Bien
évidemment le vide grenier a encore connu un
grand succès dans une ambiance de fête au vil-
lage, ce qui a permis de faire un don à l’Associa-
tion du Trèfle à 4 clowns qui apporte un moment
de joie aux enfants hospitalisés. 
Pour 2025 le bureau et les bénévoles sont déjà en
pleine réflexion pour ébaucher un programme at-
tirant pour tous, jeunes et moins jeunes. 
Vous aimez la convivialité, vous souhaitez sortir de
l’isolement, du train  train quotidien, alors ne tardez
plus à venir nous rejoindre. 

Vous êtes les bienvenus (es) à notre assemblée géné-
rale du 31 janvier, un moment de partage parmi d’au-
tres.Merci à monsieur le Maire et son conseil qui
soutiennent les nombreuses associations du village,
toutes complémentaires et respectueuses.
Bonne année

Le Président : André GERMAIN
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Président : GERMAIN André
Vice-Président : REGNIER Max
Trésorier : PELLICIOLI Joachim

Secrétaire : DOUVIER Jean-Christian
Intendance et Logistique : CHAGNOT Gilles, 

PAPEZ Patrick, QUENTIN Éric.
Membres :  TORTOCHOT Georges, 
GILBERT Christian, SALZMANN Éric, 

STAIGER Jean Michel.
Déléguée auprès des Savigny : THOUVENIN Hélène.

La visite du PuitsXV à Blaisy-Bas

l’Amicale de Savigny-le-Sec
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NNotre Comité suit son bonhomme de chemin avecune moyenne d’âge de 86 ans, notre doyen à 91
ans et notre benjamin ou (queulot comme on dit
chez nous) à 81 ans.
L’année qui vient de s’écouler (1er septembre
2023 – 31 août 2024) voit notre effectif diminuer
de 4 amis (es). L’érosion se fait sentir un peu plus.
Comme chaque année, nous sommes présents
aux journées patriotiques.
Le repas annuel avait lieu cette année à Messigny-
et- Vantoux où une bonne cinquantaine de nos
amis étaient présents, le plaisir de se retrouver
reste intact. Nous remercions Madame la Maire
de son accueil.
Chaque année, nous programmons une sortie
d’une journée, malheureusement, le nombre d’ins-
criptions était insuffisant pour valider notre agape
annuelle.
Le 28 septembre avait lieu le 53ème Congrès Dé-

partemental FNACA de Côte-d’Or à Semur-en-Auxois
où 150 congressistes ont tenu leurs assises et 160 d’en-
tre eux ont participé au repas de clôture. Le comité
d’Ahuy était représenté par 4 de nos amis.
Notre assemblée générale s’est tenue à Savigny-le-Sec
le 23 novembre, le bureau reste inchangé, au menu, 

nous attendait un bon couscous pour le repas qui a
suivi. Nous remercions M. le Maire de sa présence. 
Nous remercions les Mairies pour le soutien à notre ac-
tion et nos valeurs.
Pour cette nouvelle année qui arrive, nous vous
présentons tous nos vœux pour 2025.

Le Président, Jean PATRIAT 
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Ce bulletin municipal est réalisé grâce à l’aide des annonceurs.
Faites-leur confiance en leur accordant, en priorité, vos achats et vos travaux
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L
Histoire et Résistance 

Lors de l’Assemblée Générale du 18 octobre 2024 un
hommage a été rendu à notre Présidente Agnès GUI-
CHARD qui nous a quittés en juin 2024. Plusieurs adhé-
rents ont assisté à ses obsèques : Marc et Françoise
ASMUS, Anna JACOB, Colette MIGNEROT, Marie
Jane LASSELIN et Michelle SCHMITT. En l’absence de
notre porte drapeau c’est Bernard LASSELIN qui l’a re-
présenté pour la cérémonie. Marc ASMUS lui a rendu
hommage avec un discours très émouvant. Il a rappelé
qu’Agnès était la petite nièce d’Yves Barbier une des
quatre victimes du Bois de Norges et qu’en cette qualité
elle était très impliquée dans l’Association.      

Cérémonie du 25 août 2024
Elle a réuni son public habituel, de nombreux
porte-drapeaux et 2 clairons. Océane GODARD
députée a déposé une gerbe, Monsieur CHA-
PUIS (Conseiller Départemental) était présent
ainsi que des Présidents d’Association et les
Maires ou leurs représentants des communes en-
vironnantes. Anna JACOB en a assuré le déroulement.
Hélène THOUVENIN a lu un discours qu’elle avait pré-
paré à la mémoire des quatre fusillés. Son fils Louis a lu
un poème d’Yves BARBIER « Soldats sans uniforme »
avec beaucoup de sincérité Après la minute de silence,
les participants ont entonné le « Chant des Partisans »
et la  « Marseillaise ».
Après les remerciements aux Porte-drapeaux et aux clai-
rons par les autorités, Monsieur Jean-Michel STAIGER,
Maire de Savigny-le-Sec a invité tous les participants à
se retrouver pour le verre de l’amitié.
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Réparation - Fabrication- Vente d’armes. 
! Vêtements 
! Chaussures 
! Déco 
! Accessoires 
! Coutellerie 

 
Ouvert du mardi au samedi 

De 8h30 à 12h et de 14h à 19h. 
armureriedusuzon@orange.fr 

ZA Les Murgers 21380 Messigny-et-Vantoux,  
à 10 min de Dijon. 

ARMURERIE DU SUZON 
0380354450 

www.armureriedusuzon.fr 
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Les  Astronomes Amateurs Associés

L
L’année 2024 fut pour les 3A une période riche en
événements et réalisations.
Grâce à de généreux donateurs, mais aussi à la par-
ticipation financière des membres de l’association, les
3A dispose et met à la disposition de ses adhérents
des matériels performants pour explorer l’espace :
l 2 télescopes Dobson de 300mm et 200mm de dia-
mètre.
l 1 Evscop pour voir et imager le ciel profond.
l 1 paire de jumelle astro à fort grossissement.
l 1 monture EQ6 goto pour suivre les objets du ciel.
Et des accessoires type : pieds et rotules.
Ces instruments sont à la disposition des adhérents
pour voir et imager le ciel. Les réunions du vendredi
soir se sont déroulées régulièrement en privilégiant
les questions posées par les adhérents.

Activités particulières :
Le 24 février : Portes ouvertes à Savigny-le-Sec. 
Les visiteurs intéressés, parfois venus de loin, des curieux
et quelques astronomes aguerris, ont participé à cette
après-midi très agréable.
Le 10 mai : Assemblée générale de l’association suivie
d’un dîner au restaurant. Ambiance chaleureuse.
Le 23 juin : Festival des cultures à Daix. Les 3A ont 
représenté Savigny-le-Sec et ont reçu un sympathique 
accueil.
Le 3 août : Participation à la nuit des étoiles de Saint-Ju-
lien. Temps nuageux mais ambiance agréable.
Les 9 et 10 août : Les astronomes savigniens ont animé
le Château de Mâlain durant deux soirées. Observation
du soleil, conférences, balades dans les étoiles et obser-
vation du ciel profond ont été appréciés par les invités de
la Communauté de communes Ouche et Montagne.

Le 24 août : Nuit de étoiles
à Savigny-le-Sec. Le temps
était bouché mais la buvette
bien approvisionnée en
crêpes et boissons.
Le 7 septembre : Regroupement d’associations à Is-sur-
Tille avec le CEA Valduc et les 3A pour une nuit des
étoiles dans une ambiance conviviale. 
Le18 septembre : Dominique Mège, à l’invitation de 
Pascal Gervaise, est passé sur France 3 pour parler des
activités de l’association et de la passion qui anime les
astronomes de Savigny-le-Sec.

Le 22 septembre : Les 3A étaient présents au “Grand
Dej” Parc de la Toison d’or où ils ont rencontré de nom-
breux curieux dont certains ont adhéré à l’association.
Le10 octobre : Maxime Bessa capture une image des
aurores boréales.
Le 20 octobre : Emmanuel Hurtard photographie la 
comète “c/2023 a3” Tsuchinshan-atlas.
Le 23 octobre : Sortie sous les étoiles avec les nouveaux
inscrits aux 3A . Le Dobson de 600 mm de diamètre a
permis aux participants une vision d’objets lointains et de
les expliquer. Après ces séances la Terre retrouve une
place unique pour chacun.
Le 15 novembre : Sortie sous les étoiles à Crécey-sur-
Tille. Les habitants du village sont venus rejoindre les 3A
pour une séance largement éclairée par la pleine Lune.
Ils ont admiré quelques restes de super novae et les an-
neaux de Saturne particulièrement beaux en ce moment.
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Contact : Dominique
MEGE, président
06 64 10 04 63
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Sarl NATTIE
2, route de Messigny

SAVIGNY-LE-SEC
03 80 42 12 09

Du lundi au vendredi :
Repas traditionnels les midis

Vendredis soirs :
Pizzas à emporter (sur réservation)

BAR - RESTAURANT

Route de Marsannay-le-Bois - 21380 SAVIGNY-LE-SEC
Tél 03 80 35 51 17 - Fax 03 80 35 51 28

Fourniture enrobés chauds-froids
Professionnels et particuliers

G. I. E.
DIJON ENROBÉSDIJON ENROBÉS



Conseils, études et  travaux chez les particuliers
TRAVAIL SOIGNÉ RÉALISÉ PAR DES PROFESSIONNELS



Savigny-le-Sec en images

Soirée lampions du 13 juillet

Loto organisé par l’EFV

Les ainés de la commune avant leur déjeuner

Concert à la Salle des Fêtes



18 B, rue de la Mare
21380 SAVIGNY-LE-SEC

03 80 31 47 04
sarldlelec@proton.me


